

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCIÓN DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre 0'75
Un año. 3'00

TORTOSA

Sábado 24 de Febrero de 1912

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghán, n.º 5, imprenta

Círculo Tradicionalista

Mañana, á las seis de la tarde, el reverendo D. Ramón Ejarque dará una conferencia desarrollando el tema

Confesionalidad de la Religión en la Política

La entrada será pública.

Plagas sociales

Los redentores del pueblo.

Marcelino se combate á sí mismo.

Vamos á ocuparnos de la información, expediente ó lo que fuere, que al fin da lo mismo, que el Ayuntamiento acordó formar contra la Reverenda Comunidad de Hermanas á cuyo cargo corre el cuidado de los niños de la Casa de maternidad, con la mayor pasividad por parte de casi todos los señores concejales, que miraron impasibles como, á pesar del resultado negativo de la primera inspección practicada, los "amigos de la verdad", los republicanos, solicitaban una segunda, acordándose así por el Consistorio, que, al callar, se hacía solidario de la calumnia recogida del arroyo y vertida en plena sesión.

Desvanecida la nebulosa que pudiera haberse formado y hecho resaltar una vez más la honorabilidad de las bondadosas Madres, no se han cuidado los calumniadores, los que forman partido á costa de la honra agena, de reivindicar desde el Ayuntamiento ó la prensa á las inocentes, sino que han guardado silencio sobre el resultado de la inspección. Por eso somos nosotros los que venimos á proclamar la inocencia y á felicitar una vez más á las caritativas religiosas por el nuevo triunfo obtenido en esa burda patraña inventada por unos cuantos seres cuya mayor desgracia es estar faltos del sexto sentido.

¿En qué fundaban su denuncia los acusadores? Pues en que los niños aislados no adquieren suficiente des-

arrollo y se crían enfermizos por falta de alimentación.

¿Y qué culpa pueden tener las reverendas madres en todo esto? ¿No es el Ayuntamiento quien debe incluir, y así lo hace, en su presupuesto la cantidad necesaria para las atenciones del asilo? Pues siendo así, pidan que se forme un expediente, pero no contra la Comunidad, sino contra el mismo Ayuntamiento que no consignó lo que los denunciadores juzgan de imprescindible necesidad. ¿Es que tal vez querían los republicanos acusadores, que las que al ingresar en el claustro hicieron voto de pobreza, aportaran dinero para dar á los infelices asilados el pan, que quien tiene obligación no les proporciona ó lo hace en escasa cantidad? Donosa manera de quitarse de encima las cargas que sobre el Municipio pesan.

¿Quiénes son los denunciadores? Conocidos son ya en el mundo de la calumnia y la deshonra, por sus continuas campañas, por ellos puestas en moda, contra cuantas Comunidades toman á su cargo el socorro del enfermo, del desvalido, del infante abandonado... Es el procedimiento que siguen para alcanzar el fin que se proponen: el desprestigio de las órdenes religiosas.

No les importa el que la verdad brille después más hermosa; que el pueblo imparcial abomine luego de sus procedimientos. La masa que sigue á los denunciadores, extraviada por las prédicas de Marcelino

Domingo, incapaz de pensar, porque ya procura apartarla del camino de la reflexión, dejándola, según propia confesión del maestro laico, huérfana la inteligencia de ideas, no acierta á comprender que es juguete de engañadores y vampiros.

Pero Marcelino Domingo, el que en trinquetes y parideras anda vociferando, aunque puesto en carácter, contra lo más santo y sagrado, porque *el público se lo trae*, cuando se mueve en otra esfera se revuelve contra sí mismo y se duele de los procedimientos por él puestos en práctica.

A la vista tenemos un número de la revista "Cataluña" y una conferencia dada en Lérida sobre *Liberalismo republicano*, de la que entresacamos unos fragmentos que le anatematizan estas campañas, basadas en los

"... nos descubriría que en los "intelectuales—decía en aquella "conferencia,—en los que se llaman "intelectuales, en los que se creen "intelectuales, hay un gravísimo "pecado de origen: el pecado de la "soberbia. (*Ahí estás tú, arma "mía*). Creen que el pueblo es inferior á ellos, creen que el pueblo no "ama—porque no las comprende—"las grandes verdades de la vida, "sino las pequeñas mentiras, y van "contando un día y otro día esas "mentiras, llenándole la cabeza de "palabras, dejándole vacío el corazón de emociones, dejándole huérfana la inteligencia de ideas..."

Después que se ha retratado en sus procedimientos y se ha combatido su manera de obrar, dice en aquella revista:

"...Somos cobardes los españoles y no tenemos valor para combatir el mal: tenemos talento para "saber donde está, para descubrirlo, para analizarlo luego, pero lo "dejamos estar firme para que los "pobres de espíritu se envilezcan "en él."

"...Nosotros hemos escrito cien veces, que la virtud no está en no "hacer el mal, sino en medio del "mal hacer el bien, en extender, "con el ejemplo, con la palabra, con "la obra, el bien, el radio del bien "para que todos, aún los más pervertidos, sientan en su conciencia "la necesidad de reformarse, la urgencia de andar por otros caminos."

¿Por qué, pues, no lo hace? ¿Por qué lejos de combatir el mal, lo fo-

menta para que haya quien se envilezca en él? ¿Por qué no procura extender el radio del bien, con el ejemplo y la palabra, para buscar la reforma de todos?

Porque no le conviene. Porque los necesita ciegos de razón y pobres de espíritu, para medrar á su costa. Entre tanto, si se mancilla la honra de alguien... á mí qué; la masa me votará porque tiene la cabeza llena de palabras y la inteligencia huérfana de ideas...

Federación de juventudes

Federación es la unión de aquellos elementos que, unidos entre sí por un mismo ideal, tratan de lograr por ella estrechar más y más común de campana de propaganda, pero no absoluto, igualatorio, sino sujeto á aquellas modificaciones accidentales que las circunstancias de lugar, tiempo y hasta de carácter impongan. Por ello, los organismos federados adquieren mayor vitalidad por la savia que, de unos se comunican á los otros; mayor fuerza para luchar con éxito, favorecido por el intercambio de ideas y proyectos expuestos desde la prensa y en memorias, etc., etc.

Esto, que en cualquier orden de la vida es de resultados positivos y que prácticamente ha llegado ya á realizarse en sociedades para el sport, para la divulgación de un idioma, ó la unión de coleccionistas de cualquier objeto, entraña suma importancia cuando los que deben federarse son los que forman en una misma comunión política, porque si lo que lleva á todos sus miembros al campo de la lucha es un programa, y éste no puede permanecer inalterable, sino que conservando aquellos principios que forman por decirlo así como la esencia del mismo y recogiendo las modificaciones que el tiempo imponga y no se opongan á su bandera se las convierta en soluciones gubernamentales del partido para cuando sea poder, la confederación tiene suma importancia, pues que con ella se logra que aquellas soluciones gubernamentales estén inspiradas en el carácter del país en primer lugar; y cuando éste no sea un obstáculo, tengan todas una misma forma de aplicarse y la solución sea única.

Porque no siendo de esencia, en la accidental puede estimar cada uno como crea más en armonía con la manera de ser de su pueblo, ó como le parezca más fácil de hacer comprender, de propagar; pero llegado el intercambio antes indicado, pueden aceptarse como más prácticos y menos sujetos á inconvenientes otros proyectos más populares.

De ahí que cuantos respiramos el ambiente de la propaganda, que cuantos á diario estamos luchando por la implantación de un programa y un sistema político veamos con simpatía y recibamos con aplauso la idea expuesta para la federación de nuestras juventudes.

Mas no creemos que se deba ir directamente á la federación nacional. Parécenos más conveniente ésta cuando entre los regionales haya habido la oportuna penetración, estén éstos ya unidos entre sí por una misma base, y entonces, llegados que seamos á la asamblea federativa nacional, podrá exponer cada grupo su plan aprobado, el cual se discutirá y aceptará por los demás siempre que, como antes indicaba, las circunstancias del lugar no sean un obstáculo.

De la mesa política

Ministros ó polverines?— Qué otro interregno.— Cansancio ó Carnaval.

Como Montero Ríos en el Senado, debiera estar todo el ministerio dentro una vitrina. Cada uno de sus elementos componentes es como las magnolias; en cuanto las tocan se secan enseguida.

Yo no sé si será por su natural ó será el ambiente que les rodea; pero es lo cierto que cuando un observador hace el más ligero movimiento, levántanse airados y arremeten contra el atrevido con frases impropias de un Consejero.

Recientemente pidió un diputado datos de un ministerio, sin mentar para qué los quería, y este atrevimiento, porque de tal puede tildarse el que un diputado de la nación vigile la gestión de un ministro irresponsable, fué como la mecha que prendió fuego á una bien combinada rueda de artificio, estallando con mecánica precisión el castillo que sacó á relucir un hermoso catálogo de intemperancias, palabras atrevidas, frases entrecortadas de censura, etc., etc., que acreditan una vez más la marea canalejista. Porque, aunque alguien diga otra cosa, los ministros que usan este lenguaje no son sino aventajados discípulos de su preclaro maestro el Sr. Canalejas, célebre ya por su poca resistencia frente á la crítica de la labor gubernamental.

Los padres de la patria se han tomado unos días de descanso. Cualquiera dirá que llevan una infinidad de tiempo trabajando, cuando aún

no hace un mes que inauguraron sus tareas. Es lo más natural, ante un descanso, suponerlo hijo de un cansancio anterior, ¿no es verdad? Pues yo creo que las imperiosas vacaciones actuales tienen otro origen.

Carnaval no es más que unos días en los que la humanidad, cansada ya de la cotidiana hipocresía, busca una manera de presentarse tal cual debe ser; y como teme que la afeen por su poco carácter, cubre su rostro con un antifaz y desfigura su persona lo más posible.

A nuestros diputados, pues, les pasa lo mismo. Cuando llegados estos días se ven forzados á aparecer tal como deben ser, legislando bien y derechamente, velando por los sagrados intereses de la Patria y el honor nacional, y despojándose de las hipócritas vestiduras con que á diario cubren su cuerpo, no tienen ánimos para disfrazarse, temiendo ser conocidos, y por eso toman el buen acuerdo de retirarse por el foro.

Lástima grande que esos días de realismo duren tan poco. ¡Cuántos seríamos los españoles que si se convocara un plebiscito votaríamos por que el Carnaval en la política durara todo el año!

FETTI.

A los obreros

Economía

La economía es necesaria á todos, hasta á los ricos: sin economía una casa, por fuerte y poderosa que sea, decae luego. Con mayor motivo, pues, os es indispensable á vosotros, mis amigos obreros, que no contáis más que con el trabajo y que algunas veces no os queda otro recurso que la limosna.

No es lícito ser avaro; pero no está prohibido por ninguna ley divina ó humana ser previsor; muy al contrario, la previsión es una virtud. Que es muy prudente y digno de la mejor loa guardar algún ahorro ó hacerse alguna reserva para un caso de enfermedad, de desgracia y también para la vejez.

Con todo, la economía no es, en general, vuestra virtud predilecta. Porque no tenéis previsión, ni guardáis orden, porque vivís, como suele decirse, tan sólo por hoy, sin pensar en mañana, á la ventura, y venga lo que viniere. Y que cuando recogéis algún dinerillo; os lo gastáis y lo malgastáis, y al día siguiente os quejáis amargamente porque os falta lo necesario para vuestra modesta subsistencia. El dinero os trastorna la cabeza. Así que una pequeña cantidad viene á vuestras manos, os parece ser dueños de un tesoro inagotable; en cambio, bien pronto aquel dinero sale de vuestro bolsillo, y si algún amigo vuestro que mira por vuestro bien, se permite hacer os la observación de que lo habéis gastado muy deprisa, con altanería le respondéis que no importa, y que cuando no haya más, no se gastará más. ¡Como si se acabara algún día la necesidad de comer!

En la juventud, que es el tiempo en que debiera mirarse más para el porvenir, es cuando se mira menos. En esa edad se abusa de las fuerzas, del tiempo, del dinero, de la vida: se cree que ésta durará siempre así. Pero pasa luego la edad de las ilusiones, de los sueños dorados como dijo el poeta, y vienen los pesares, los re-

mordimientos, la miseria, tal vez las lágrimas. La juventud actual, como la que la ha precedido, se precipita á la miseria á pasos agigantados. Porque el jóven de la sociedad moderna gasta su dinero á medida que lo gana, sin parar mientes en hacer economía alguna; antes al contrario, contrae deudas que habrán de saldar sus pobrecitos padres. Y llega á la edad en que quiere tomar estado, y encuentra por compañera á una jóven, cuya dote es igual á la que él lleva: la del jóven, vicios contraídos y sin ningún ahorro; la de la muchacha, adornos mujeriegos y mucha coquetería, cuya suma es igual á cero. Después vienen hijos, se encarecen las subsistencias, aun los artículos de primera necesidad; falta el trabajo, que es lo único en que pueden contar; visítales una enfermedad y no se oyen más que gemidos de desesperación, abarrotadas palabras de maldición y sollozos que rompen el corazón y hieren el alma de unos inocentes niños, víctimas de la miseria, de la mendicidad y del vicio.

Y después los infelices esposos se lamentan y así exclaman: «¿Es posible que nos hallemos en una necesidad tan extrema?» Y de todo se quejan: de la suerte, de la fatalidad, de la Providencia, de la sociedad, de esa sociedad aristocrática, muelle y desahogada, sobre la que quieren cargar todo el peso de su mal, á la que hacen responsable de la magnitud de su desgracia. ¡Infelices! Quejáis de vosotros mismos, que no fuisteis prudentes y previsores, que no supisteis, mejor dicho, que no quisisteis ahorrar una peseta, y entonces os convenceréis de que vosotros, y solamente vosotros, sois la causa de vuestra indigencia.

¿Podéis dudar un momento siquiera de que, sin economía, no tendrá pan vuestro cuerpo y vuestra alma paz y sosiego?

J. B. F. y T.

Tortosa 23 Febrero 1912.



D. Francisco Vallés Roselló general que fué del Ejército carlista

A los noventa y dos años ha fallecido en Valencia el bizarro general carlista don Francisco Vallés y Roselló (q. e. p. d.), bien conocido de todos los veteranos de la Causa Tradicionalista.

Después de pedir á nuestros amigos oraciones por el eterno descanso del alma del heróico soldado de nuestra Causa, vamos á dar algunos datos biográficos reunidos al azar en el corto espacio de que disponemos para hacerlo.

A grandes rasgos tendremos que hacerlo, pues la reseña detallada y minuciosa de un hombre que muere á los noventa y dos años de edad, después de haber tomado parte activa en tres guerras civiles, necesitaría un libro más que un artículo periodístico.

Era D. Francisco Vallés Roselló hijo de D. Antonio Vallés, que fué el primero en sublevarse en la guerra de los siete años y que murió fusilado en esta ciudad, pocos meses antes de decretarse el infame asesinato de la pobre madre de Cabrera.

La vida del inolvidable D. Francisco fué, como la de su padre, dedicada á la milicia en defensa de las sagradas ideas de la legitimidad.

Nació en esta población el día 18 de Noviembre de 1820.

Era un muchachuelo, apenas contaba catorce años, cuando salió al campo, alistándose bajo las órdenes de Cabrera, á quien siguió y del que no llegó á separarse durante toda la campaña.

En la primera guerra civil riñó nume-

rosos combates, y por su comportamiento de héroe consiguió á los cuatro años, cuando acababa de cumplir los diez y ocho, que Cabrera le nombrara comandante de sus Ejércitos.

A la terminación de la guerra emigró á Francia, donde vivió desterrado algunos años.

Estuvo también comprometido cuando los *matinées* y en la intentona del conde de Montemolín.

El 18 de Junio de 1872 salió otra vez á campaña, y durante ella luchó en el Centro como bravo y pundonoroso jefe, consiguiendo que la Historia le haya reservado un lugar preeminente.

Ha asistido á más de ciento treinta acciones y cinco veces ha regado con su sangre generosa la bandera legitimista.

Postrado en cama, próximo ya á cumplir un siglo de existencia, el general Vallés, alma de héroe, reminiscencia gloriosa de otros tiempos, ha muerto como mueren los nuestros, abrazando el Crucifijo con la misma fe con que en días azarosos de su vida empuñó la espada para defenderle.

Hijo de acomodada familia, poseedor de una regular fortuna y habiendo manejado importantes sumas, al morir sólo ha dejado á sus hijos un nombre honrado y sin tacha, única fortuna que le restaba.

Descanse en paz el alma del héroe y sirvanos á todos su ejemplo de enseñanzal

A mi bandera

Canta, lira mía, canta,
canta, canta sin cesar,
canta, canta á mi bandera,
canta, canta á mi ideal.

¡Oh, bandera muy amada!
¡Oh, bandera sin igual!
Cuando recuerdo tus dones,
cuando pienso en tu beldad,
siento tan profundo vértigo,
emoción tan singular,
que creo á veces morirme
de tanta felicidad.

Porque te quiero, te quiero,
te quiero con amor tal,
que demostrarte quisiera,
sin palabras y en verdad,
que yo no tan sólo sirvo
para amarte y para hablar,
si que, con mi propia sangre,
sabría mi amor sellar.

Quisiera yo demostrarte
que sí, por casualidad,
volvieran aquellos tiempos,
tan pomposos al nombrar,
de Montejurra, Durango,
de Lacar y de Aguilar,
sabría, por tí y la Patria,
morir, después de matar.

JOANET, del Requeté.

Descanso dominical

¡Alguien dirá, queridos lectores, que los republicanos no son católicos, verdad? Pues yo digo que sí. Es decir, todos no lo puedo afirmar, pero de alguno de ellos lo sé seguro; ó si no, para muestra basta un botón. Ahí tienen ustedes al Sr. Guarch, concejal republicano en esta ciudad.

¡Hay alguien de ustedes que pueda negarme que dicho señor, aunque no asista á las procesiones con la vara, deje de ser católico?

Pues lo es; ó si no, me lo figuro yo. Ya verán ustedes cómo no voy muy equivocado. Para muestra basta un botón, he dicho antes, y vuelvo á repetirlo.

El Sr. Guarch, junto con el Sr. Sanz, han sido quienes han levantado la voz en

el Ayuntamiento pidiendo que se cumpliera la ley del descanso dominical.

¿Qué les parece? ¿Y después de esto, se atreverá nadie a negar que el señor Guarch es católico? ¿Pues no ha de serlo! El tercer Mandamiento de la ley de Dios dice que se han de santificar las fiestas; y, naturalmente, como el Sr. Guarch sabe que Dios, al hacer el mundo, distribuyó los días de la semana, dedicando el domingo para descansar, por eso protesta y quiere que se cumpla la ley del descanso dominical.

Yo le felicito por ello, por más que sé de cuán poco le ha de servir mi felicitación.

Así me gusta, Sr. Guarch, que se ocupe usted de nosotros, los pobres dependientes, que nos estamos todo el santo día bajo el yugo tiránico de nuestros dueños explotadores, como dicen sus amigos de usted, los republicanos, en todos los mitines.

Y conste que si no fuera que, junto con el Sr. Guarch, pidió que se cumpliera aquella ley el Sr. Sanz, yo á estas horas quizá, quizá fuera ya republicano, porque se me ha hecho simpático por su defensa del proletariado.

Pero se conoce que el Sr. Sanz adivinó en mí intenciones de cambiar de ideas por todo esto, y también habló en defensa de nuestra clase.

Un aplauso, pues, á los dos señores concejales, y el pesame al Sr. Guarch porque ha perdido á un pez (que soy yo) que casi estaba á punto de tragarse el anzuelo.

Conste, pues, que me quedo á las órdenes de la bandera tres veces santa.

RODASACS (del Requeté).

Municipaleras

El propietario de la fábrica del gas ha presentado al Municipio ciertas Bases para la reforma del alumbrado, las que han pasado á estudio de la comisión correspondiente.

No las conocemos porque no se han hecho públicas, pero entre ellas nos dicen existe una que es celeberrima, y sobre la cual deben nuestros ediles formular su protesta más enérgica, porque es una burla sarcástica á Tortosa.

«El alumbrado público—dice poco más ó menos aquella base—en las noches de luna se apagará á las nueve de la noche.»

Muy bonita estaría nuestra ciudad á oscuras y sin candil, como vulgarmente se dice.

Esto, Sr. Masana, estará muy conforme para un villorrio, pero no para una población de la importancia de Tortosa. Casi llegaríamos como los pueblos de la montaña, que, ó carecen de alumbrado, ó no lo encienden sino las noches que no hay luna.

¿No será esta base un bromazo al Ayuntamiento? Porque no se concibe que esto se proponga si no tomando á Tortosa por un mal pueblo, al que lo mismo le dá tener ó no luz por la noche.

Y esto, permitan nuestros concejales les digamos que ocurrirá á cualquiera que nos visite y vea el estado tan lamentable de la población.

De este modo es como se consigue que un extranjero escriba, como hemos tenido ocasión de leerlo en un periódico alemán, que Tortosa, hermosa por su huerta, importante por su comercio, carece en absoluto de higiene y urbanización.

Si no se enmiendan un poco sobre la Atracción de Forasteros, porque si cuantos se van hablan así, es inútil gastar energías, tiempo y dinero en una obra que ningún beneficio nos ha de reportar.

Otro proyecto tiene el Ayuntamiento para su estudio, y es el de la traída de las aguas, presentado, si no tenemos mal entendido, por una sociedad balbaína.

Todas las poblaciones, aún las más pequeñas, se desvelan por un asunto de tan capital importancia como es el abastecimiento de aguas. Unicamente la nuestra permanece estacionada.

Bastante tiempo hace que está aquel proyecto en la Comisión, sin que sepamos haya dado dictamen. Prefiere nuestro Municipio pasar el tiempo en luchas bizantinas, que ningún beneficio han de reportarnos.

Y á propósito de aguas. ¿Qué fué de aquel concurso abierto para el riego de la población? ¿Es que se concedió también con la cláusula de que sólo se reparará cuando el concesionario quiera, ó únicamente el día que llueva ó ameace?

¿Puede «Diario de Tortosa», órgano de la situación que mandaba en el pasado año, y que fué la que abrió el concurso, decirnos si se concedió, y á quién, con qué condiciones, etc., etc., y si no se concedió, el por qué? Esperamos sentados la respuesta.

Quixalades

¡Oh la llibertat! ¡Quines franqueses dona! No hi ha res com se ben democràtic, pera parlar com a un li vingue en gust, sense tindre en conte lo lloch aont se troba.

Los republicans han adoptat un sistema de demanar les coses al Ajuntament, que dona gust.

Demano (¡fasse 'l favor, diria jo!) que'm porten això. Demano (prego a la presidencia, estaria millor) que 's fasse allò. Ara ve 'l bó: Demano que 'm se trague una llista de personal y que 'm se porte a casa.

¡Hola, noy! ¡Qué democràtic es això de que me la traigan! D' aquí una temporada, si seguim per este camí, demanarán cotxe a la porta.

¿Que no saben qui mana a Tortosa? Pos natros tampoch. Perque ¡cuidado que s' arriben á veure unes coses que anant acaminen!

Denuncia un concejal que a la ciutat funciona un establiment sense pagá arbitris; que tampoch tenia permís; que 's va construí sense l' aprobació del Ajuntament.

Lo sinyó alcalde, al vore 'l papé, que casibe era d' estrassa, que li van fe passá, va de-retá 'l cierre immediat del Barracó.

Arriba 'l Carnaval, y 's torna a obrir, donanhi balls tots los dies.

L' alcalde no es de creure que manés, perque deuria haber prohibit que s' obris.

Potser que, com eren dies de disfrasarsse, algú 's possés una careta d' autoritat y tolerés lo intolerable.

Sigue com se vullgue, felicitem a les autoritats por el celo desplegado en velar por el prestigio y el buen nombre de esta población, que diria «Diario de Tortosa».

¡Ya ha parlat!—¡Ya li coneixém la veu!—¡Quí ho ha dit qu' era mut!—¡Fafoy, y quina elocuencia!

Estos y atres comentaris eren los que's feen los assistens a la sessió última del Ajuntament, despues de senti parlar a un individuo de la minoria republicana, aquell mateix de qui «Rodasacs» contaba que, quan juga al tute, per no parlar no canta les coranta.

Sols que li ha passat allò de: Hab'ó e. buey y dijo mí, perque li van doná un revolcól...

Para los trabajadores

Fernando Baudax, uno de los más salientes cabecillas del socialismo belga y consejero comunal, se ha retirado del partido socialista por las siguientes razones que publicó en un diario de Bruselas:

«Yo he salido del partido socialista, como muchos otros, porque estaba cansado de la dominación de ciertos personajes que chupan á los pobres ilusos por medio de aquel título de partido obrero, que vosotros y vuestros semejantes usurpáis á aquellos que podrán con mucha más razón reivindicarlo.

«Vuelvo á tomar mi libertad por tanto tiempo oprimida bajo la más ignominiosa esclavitud que jamás partido alguno haya impuesto á sus adeptos y á sus mandatarios. Repudio vuestra igualdad, que no es más que la igualdad en la miseria para los pobres, la igualdad en los honores y en las pingües prebendas para los cabecillas. Repudio vuestra fraternidad, que consiste en la esclavitud de todas las independencias y en la persecución de todos los que practican aquello que vosotros llamáis altruismo y no valdrá jamás lo que se llama la caridad. Por mi fortuna, he llegado á tiempo á comprender que el socialismo es la más sectaria de las tiranías.»

Un regalo de 500.000 francos

A un periódico de provincias le han referido desde París lo siguiente:

«En la basílica de Montmartre se ha dado un caso de piedad verdaderamente notable y digno de mención.

En dicho templo se ha presentado un caballero elegantísimo, preguntando por el capellán, M. Crepin.

Por hallarse éste ausente, recibió al visitante el segundo capellán, M. Langlois.

Excusándose el caballero de dar su nombre, se limitó á depositar en manos del sacerdote un abultado paquete, rogándole no lo abriese hasta después de haber él salido del templo.

Cuando partió el automóvil que había conducido al misterioso personaje, el capellán, á presencia de otros sacerdotes, abrió el paquete.

Este contenía 500 billetes de 1.000 francos del Banco de Francia, y unida á ellos una nota manuscrita, que decía: «Donativo para la obra del Voto Nacional!»

No ha podido averiguarse la procedencia de tan magnífico regalo.»

Revista Jaimista

Toma tal incremento entre la gente joven de León la idea legitimista, que, siendo muchos más de lo que podía esperarse, han logrado vencer las dificultades que les salían al paso y se han instalado en sitio céntrico y amplio local, en el que han celebrado ya un brillante acto en el que abundaron los discursos llenos de entusiasmo.

Se trata en Oviedo de mejorar el local del Círculo de Covadonga y establecer una Escuela nocturna y una Caja de Ahorros.

Muy en breve se inaugurará el Círculo jaimista de Bargota (Navarra); también se preparan aquellos correligionarios á la lucha electoral para renovación del Ayuntamiento que, por causas especiales, se han de celebrar muy pronto, presentando candidatura cerrada, esperando confiadamente en el triunfo.

Se ha celebrado una gran Velada en Alquería del Niño Perdido (Castellón), donde es tal el entusiasmo, que hasta las

mujeres toman parte en nuestros actos. Participando los niños de los mismos amores, han constituido un Requeté en el que rivalizan á porfía en fe y tesón por la defensa de nuestros santos amores.

Con el fin de fomentar la suscripción á la rotativa de *El Correo Catalán*, se celebrarán varios actos en Reus, prometiéndose felices resultados.

Se prepara con gran actividad en todos los Centros tradicionalistas de Barcelona la confección del Censo obrero, y los trabajos vienen dando un feliz resultado para la propaganda y para la preparación de futuras luchas.

Siguen las Conferencias en el Círculo legitimista de Castellón de la Plana, habiendo corrido la última á cargo del elocuente Sacerdote D. Vicente Ripollés.

La Juventud tradicionalista de Baracaldo organiza para el 25 del corriente y sucesivos una serie de Conferencias político-sociales, estando por ahora comprometidos, entre otros, nuestros amigos Esteban Bilbao y Jauristi.

Nuestro querido colega *El Maestrazgo* inaugurará el próximo día 10 de Marzo, fiesta de los Mártires, la nueva imprenta para él adquirida gracias á la generosidad y esfuerzo de los buenos; con tal motivo introducirá grandes reformas en su publicación.

Se ha constituido una Juventud en el pueblo de Yélamos de Abajo (Guadalajara).

Por el incremento que ha tomado el Círculo tradicionalista de Alicante, ha sido necesario el cambio de locales, habiéndose instalado en el nuevo toda clase de dependencias para esparcimiento de los socios, Escuelas diurnas y nocturnas y un teatrillo que sirva de honesto solaz á los socios y á sus familias.

CRÓNICA

Como verán nuestros lectores en la primera plana, mañana comenzará, á las seis de la tarde, la serie de conferencias cuaresmales organizadas por la Junta Directiva del Círculo Tradicionalista que ha invitado á ocupar la tribuna al reverendo D. Ramón Ejarque, Profesor del Seminario Conciliar de esta ciudad.

La ilustración y competencia del docto conferenciante, conocida ya de los socios de aquel Círculo, pues que distintas ocasiones han tenido el placer de escuchar su autorizada palabra, y el tema de tan candente actualidad en estos tiempos en que el liberalismo ha pretendido encontrar hasta en la misma religión argumentos para defender sus teorías en política, hace que nos veamos escusados de recomendar á nuestros lectores no dejen de asistir á aquel acto, ya que como, en cuantos actos se dan en aquel círculo, llénase de público la amplia sala de espectáculos.

La Junta Directiva se complace en invitar además á todas las asociaciones católicas y á cuantos quieran honrar con su asistencia aquella solemnidad, que será pública.

En las últimas oposiciones para la Penitenciaria vacante en nuestra Catedral fué elegido por mayoría de votos para dicho cargo el Rdo. D. Juan Bta. Martínez, cura de la parroquia de la Sangre de Castellón de la Plana y que se ha distinguido en las luchas del periodismo.

Reciba el nuevo bendecido, que tomó colación el pasado miércoles, nuestra más cariñosa felicitación.

DESINFECTACIÓN PERFECTA

CON EL

CREZOL (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candil y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad luminica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca Metal, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1

AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarragona y Castellón de la Plana.

Informes en la administración de este periódico.

Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES PASTILLAS PESETAS

De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Roca fort, Fernando VII, 14, BARCELONA

LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252. — BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año. . . 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE

J. FERRER MÉDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal